
Stadt Eschweiler Protokolldatum: 14.08.2007 
 
                 

Niederschrift 
über die Sitzung des Sportausschusses  

am Dienstag, 15.05.2007 
ab 17.30 Uhr 

Raum 7 des Rathauses Eschweiler 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Anwesende:    Avors. RM. Willms, CDU, 
          Stellv. Avors. RM Krauthausen, SPD                     
   
Mitglieder des Sportausschusses:  
Ratsmitglieder: 
SPD:    Heidbüchel, Scholz, Bosser, Löhmann  
                                                                          für Ladwig 
 
CDU:   Kamps, Schmitz, Dondorf für Brief 
 
Sachkundige Bürger: 
SPD: RM Bündgen für René Martinett,  
                                                                          RM Wagner für Dieter Könnicke,  
 
CDU:    Marc Engelhardt 
 
UWG:    Barbara Olbrich für Walter Rauchen-                       
                                                                          berger 
 
FDP       Volker Willms 
     
Grüne:      Horst Paul 
 
 
Von der Verwaltung: 

Herr Schulze, Dez.III ( bis Punkt A 3 ) 
Herr Kamp, I/RF 
Herr Henges, AL 40 
Herr Gühsgen, AL 60 ( bis Punkt A 3 ) 
Frau Engel, 40 
 

Als Schriftführer: Herr Friedrichs, 40 
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TO Sitzung          Vorlagen-
           Nr. 
 
A)  Öffentlicher Teil 
 
 
 A 1)  Genehmigung einer Niederschrift  
 
 A 2)  Städt. Bäder Eschweiler;                                                                 024/07 
                       hier: Besucher – und Einnahmestatistik 2006 
   
            A 3)  Freibad Dürwiß;                                                                     - ohne - 
  hier: Vorstellung gestuftes Sanierungskonzept und 
                               Umsetzung 
                       - Mündlicher Bericht - 
 
 A 4)  Stadtschwimmsportfest 2006 der Eschweiler Grund-                      025/07 
  schulen 
 
 A 5)  Hallenbad Jahnstraße;                                                                    104/07 
                       Besucherbefragung 
 
 A 6)     Umbenennung Sportplatz Bergrath                                                 091/07 
                       Antrag des SV Falke Bergrath 1924 e.V. 
 
           A 7)     28. Internationaler Kreiswandertag am 17.06.2007;                        - ohne -
  hier: Vorstellung durch Herrn Wick (Abt.-Leiter 
                               Leichtathletikabteilung FC Germania 07 Dürwiß e.V. 
 
 
          A 8)      Anfragen und Mitteilungen 
 
          A 8.1    Spielfest der Rheinischen Turner-Jugend 2007 in Eschweiler        - ohne -     
                       - Mündlicher Bericht – 
 
          A 8.2    Sportplatz der Sportfreunde Hehlrath, Am Maxweiher                    - ohne – 
                       - Mündlicher Bericht – 
 
          A 8.3    Überprüfung Sportheime 
    
B)       Nichtöffentlicher Teil 
 
 B 1)  Anfragen und Mitteilungen  
 
           B 1.1  Beschilderung Sportplatz Hehlrath  
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Sitzung Sportausschuss 
 
Ausschussvorsitzender (AV) RM Willms eröffnete die Sitzung des Sportausschusses 
um 17.30 Uhr. Er begrüßte die Mitglieder des Ausschusses, die anwesenden Verwal-
tungsmitarbeiter sowie den Pressevertreter. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellte AV Willms fest, dass die Sitzung frist- und 
formgerecht eingeladen wurde und die Sitzungsunterlagen den Mitgliedern zugegan-
gen seien. 
 
Des Weiteren stellte er fest, dass mehr als die Hälfte der Mitglieder des Sportaus-
schusses anwesend seien und die Zahl der anwesenden Ratsmitglieder die Zahl der 
anwesenden Sachkundigen Bürger übersteige. Der Ausschuss sei mithin beschluss-
fähig. 
 
 
 
A)  Öffentlicher Teil 
 
A 1)  Genehmigung einer Niederschrift  
 
           RM Schmitz gab an, dass er zu Tagesordnungspunkt A 3 – Freibad Dürwiß 
           Sanierungskosten – um Beifügung einer Aufstellung über die Unterhalts- 
           kosten des Freibades gebeten hat, diese jedoch fehlt. Seitens der Verwal- 
           tung wurde die Erledigung zugesagt. 
                     
           Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt. 
 
A 2)  Städt. Bäder Eschweiler; 
           hier: Besucher – und Einnahmestatistik 2006 
           VV-Nr. 024/07 
 
           Die Besucher- und Einnahmestatistik (Jahresstatistik 2006) für die Freibad- 
           saison im Freibad Eschweiler-Dürwiß sowie für das Hallenbad Jahnstraße 
           wurde zur Kenntnis genommen. 
 
           SkB. Olbrich erkundigte sich, welcher Personenkreis zu den „nichtzahlenden 
           Besuchern „ (Anlage 2 a) zählt und monierte die fehlende Erläuterung in der 
           Anlage 3 - Rechnungen**-.                  
            
          zu den nichtzahlenden Besuchern zählen 
           
          - Kinder unter 3 Jahren    

 
          - Begleitpersonen für Schwerbehinderte mit dem Behinderungsgrad ab 50%,    
            sofern die Notwendigkeit einer Begleitperson im Schwerbehindertenausweis 
            eingetragen ist. 
 
           Bei den Rechnungen handelt es sich um Einnahmen aus kostenpflichtigen 
           Nutzungsgenehmigungen. 
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A 3)  Freibad Dürwiß; 
           hier: Vorstellung gestuftes Sanierungskonzept und Umsetzung 
 - Mündlicher Bericht- 
 
 Herr Schulze stellte den Ausschussmitgliedern das geplante 2-stufige Kon-

zept für die Sanierung des Freibades Dürwiß vor. 
      
          Der erste Bauabschnitt betrifft die Sanierung des Nichtschwimmerbeckens mit 
          einer Eventgestaltung, den Bau eines Planschbeckens an einer anderen Stelle 
          sowie den Einbau einer neuen Badetechnik. Dieser erste Abschnitt soll im Zeit- 
          raum September 2007 bis Mai 2008 abgeschlossen werden und schlägt 
          mit Kosten von ca. 1,6 Millionen Euro zu Buche . Das Springerbecken ist be- 
          reits zum Beginn der diesjährigen Freibadsaison geschlossen worden; Grund 
          hierfür ist der enorme Wasserverlust in diesem Becken, wodurch zusätzliche 
          Betriebskosten von  ca. 20.000,00 € entstehen. 
 
         Der zweite Bauabschnitt (2008/2009)  befasst sich neben der Modernisierung 
         der sanitären Anlagen mit der Sanierung des Schwimmerbeckens.  
 
         Für alle zu sanierenden Becken ist eine Umrandung in Edelstahl sowie eine 
         Auskleidung mit einer Folienlösung vorgesehen. 
 
         Zudem muss von politischer Seite noch entschieden werden, ob zusätzlich zur 
         Sanierung eine Einhausung des Schwimmerbeckens erfolgen soll.  
         
         Die Kosten für die Instandsetzung betragen ca. 1,3 Millionen Euro, für die Ein- 
         hausung zusätzlich ca. 1,2 Millionen Euro.  
 
         RM Krauthausen merkte an, dass der Erhalt des Freibades auf jeden Fall  
         oberste Priorität hat. Bezüglich der Folienauskleidung der Becken erklärte er, 
         dass diese Variante in der letzten Sitzung des Sportausschusses abgelehnt 
         wurde. 
 
         Herr Schulze teilte dazu mit, dass die „Edelstahllösung“ Mehrkosten von ca. 
         700.000,00 bis 800.000,00 € bedeuten. 
 
         Herr Kamp machte deutlich, dass die Sanierung keinen Ausbau auf eine 50- 
         Meter-Bahn beinhalten wird. 
 
         RM Krauthausen  gab an, dass auch die schwimmsporttreibenden Vereine  
         eine wettkampffähige 25 –Meter-Bahn bevorzugen. Im übrigen wollen sie sich 
         mit finanziellen Mitteln (Sponsoren) sowie nach Fertigstellung auch personell 
         einbringen. 
 
         Am 05.06.2007 wird im Planungs-, Umwelt- und Bauausschuss ein entspre- 
         chendes Gesamtkonzept zur Sanierung des Freibades Dürwiß vorgelegt. 
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A 4)   Stadtschwimmsportfest 2006 der Eschweiler Grundschulen 
          VV-Nr. 025/07 
 
          Der Sachstandsbericht über das 33. Stadtschwimmsportfest der Eschweiler 
          Grundschulen im Hallenbad Jahnstraße wurde zur Kenntnis genommen. 
           
           
A 5)  Hallenbad Jahnstraße; 
           Besucherbefragung 
           VV-Nr. 104/07 
 
           RM Krauthausen  führte aus, dass die Idee einer Besucherbefragung auf 
           jeden Fall unterstützt werden soll. Nach seiner Meinung sollen nachfolgend 
           aufgeführte Punkte in den Fragebogen aufgenommen werden: 
         
           - Angaben zum Wohnort bzw. Postleitzahl hieraus können Erfahrungswerte  
             über auswärtige Besucher des Hallenbades gezogen werden 
          
           - Fragestellung über den Besuch anderer Bäder in der Region 

  
           SkB. Willms befürchtet eine zu geringe Beteiligung an der Umfrageaktion. 
 
           SkB. Olbrich merkte an, dass man den Punkt „Attraktivität und Veranstal- 
           tungsangebote“ nicht zu verwaltungsmäßig formulieren sollte; zudem bittet sie             
           um Aufnahme der Nachfrage zu Events im Hallenbad. 
 
           Herr Kamp erklärte, dass der vorliegende Fragebogen bereits seitens des  
           Fachamtes gestrafft worden sei. Es müsse sichergestellt werden, dass der 
           Besucher nicht durch einen zu umfangreichen Fragenkatalog abgeschreckt 
           wird. 
 
           SkB. Olbrich regte eine Verlosung im Rahmen der Umfrageaktion an, damit 
           eine hohe Beteiligung der Schwimmhallennutzer erreicht wird. Als Preis 
           könne man z.B. eine Monatskarte für das Hallenbad ausloben. 
 
           Herr Kamp gab zu Bedenken, dass in diesem Fall die Anonymität nicht mehr 
           gewährleistet ist.  
 
           Die Verwaltung wurde beauftragt, den Fragebogen entsprechend der ein- 
           gebrachten Vorschläge nochmals zu überarbeiten 
 
           Der Sportausschuss stimmte dem nachstehenden Beschlussentwurf ein- 
           stimmig zu: 
 
           Dem Vorschlag der Verwaltung zur Durchführung einer Besucherbefragung 
           im Hallenbad Jahnstraße wird zugestimmt. 
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A 6)    Umbenennung Sportplatz Bergrath; 
           Antrag des SV Falke Bergrath 1924 e.V. 
           VV-Nr. 091/07 
 
           RM Scholz teilte mit, dass er in der Angelegenheit befangen sei und aus die- 
           sem Grund nicht an der Abstimmung teilnehmen wird. 
 
           Der Sportausschuss empfahl dem Stadtrat einstimmig nachstehende Be- 
           schlussfassung: 
 
           Der Umbenennung des Sportplatzes Bergrath, Josef Artz Str. 36, 52249 
           Eschweiler in 
              
                                                    „Willi-Bertram-Stadion“ 
            
           wird zugestimmt. 
 
 
A 7)    28. Internationaler Kreiswandertag am 17.06.2007; 
           hier: Vorstellung durch Herrn Wick (Abt.-Leiter Leichtathletikabteilung FC 
                   Germania 07 Dürwiß e.V.) 
           - ohne - 
          
           AV Willms begrüßte Herrn Wick und erteilte ihm zur Präsentation das 
           Wort. 
 
           Herr Wick  teilte mit, dass der Kreiswandertag am 17.06.2007 durch den 
           Ausrichter, FC Germania 07 Dürwiß e.V., unter der Schirmherrschaft des 
           Veranstalters, Kreis Aachen, Landrat Carl Meulenbergh, ausgerichtet wird. 
           Von 8.00 Uhr und 11.00 Uhr starten die Teilnehmer und können dann zwi- 
           schen 3 Wanderstrecken – 6 km, 15 km und 25 km – entscheiden. 
           Ein Startgeld wird nicht erhoben; es fällt lediglich ein Kostenbeitrag für die 
           Verpflegung sowie für den Erwerb einer Wanderplakette an. 
           Es werden ca. 1000 Teilnehmer zu diesem Kreiswandertag erwartet; die 
           Anmeldung erfolgt beim Kreis Aachen. 
 
           AV Willms dankte im Namen des Ausschusses für die Präsentation dieser 
           Veranstaltung. 
 
 
A 8)    Anfragen und Mitteilungen 
 
A 8.1  Spielfest der Rheinischen Turner-Jugend 2007 in Eschweiler 
           - Mündlicher Bericht - 
 
           Herr Henges teilte den Ausschussmitgliedern mit, dass zwischenzeitlich ein 
           gemeinsames Gespräch zwischen den Veranstaltern sowie den städtischen 
           Dienststellen Sport-, Ordnungs- und Jugendamt stattgefunden hat, damit im 
           Vorfeld Details und fachspezifische Fragen geklärt werden konnten. 
           Zudem merkte Herr Henges an, dass die Vorbereitungen ohne Probleme 
           fortschreiten ; den Veranstaltern wurde eine umfassende Unterstützung zum 
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           Gelingen der Veranstaltung zugesagt. 
 
 
 
 
A 8.2   Sportplatz der Sportfreunde Hehlrath, Am Maxweiher 
           - Mündlicher Bericht - 
 
           Herr Henges berichtete, dass die Sportfreunde Hehlrath auf den ehemaligen 
           Leichtathletikanlagen ein Tennenkleinspielfeld von 15 x 30 m in Eigenleistung  
           errichten wollen; die Arbeiten sollen ordnungsgemäß und fachmännisch 
           durchgeführt werden. Der Stadtverwaltung entstehen lediglich Kosten in Höhe  
           von ca. 1.300,00 € für die Anlieferung von ca. 30 Tonnen Asche. Zur Zeit wer- 
           de seitens des Grünflächenamtes noch der bestehende Aschenbelag geprüft, 
           damit ein entsprechender Untergrund geschaffen werden kann. Mit dem 
           Verein wird umgehend ein weiteres Gespräch geführt. 
 
 
A 8.3   Überprüfung Sportheime 
    
           SkB. Olbrich verwies auf die letzte Sitzung des Sportausschusses und bat            
           um Mitteilung, ob die Überprüfungen des Energieberaters in den Sportheimen 
           abgeschlossen sei und inwieweit man bereits über Informationen über das 
           Finanzierungsprogramm für investive, energiesparende Maßnahmen Auskunft 
           geben kann. 
 
           Herr Kamp erläuterte, dass bei rechtzeitiger Mitteilung dieses Punktes zur Ta- 
           gesordnung Herr Gühsgen als zuständiger Amtsleiter entsprechende Auskünf- 
           te hätte geben können; relevante Unterlagen werden dem Protokoll beigefügt. 
 
           RM Krauthausen teilte mit, dass eine Prioritätenliste zur Energieüberprüfung 
           für städtische Gebäude existiert und bittet, diese ebenfalls dem Protokoll bei- 
           zufügen. 
                                                
               
           AV Willms schloss den öffentlichen Teil der Sitzung um 18.45 Uhr und dank- 
           te den Zuschauern und der anwesenden Presse für das Interesse.  
 
 
 
 
        
 








